

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 057 H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 11:00 horas del día martes 03 de Julio del 2018, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Concejal **RAUL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los siguientes concejales:

- MIGUEL VARGAS AVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- VICTOR CHANDIA ARCE
- ERIC BUHRING CHANDIA

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Lucy Cartes Ramírez.

También se encuentra presente el señor Juan Godoy Bustos, Administrador Municipal

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 055 (11.06.2018)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 055 (11.06.2018)

Sin Observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar el Acta Nº 055 de fecha 11.06.2018.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay

2.2.- RECIBIDA

No hay

2.3.- ANÁLISIS

La Secretaría Municipal señala que está pendiente la respuesta a la Junta de Vecinos Desarrollo y Esfuerzo, dice que dará lectura a la carta de respuesta para que autoricen enviarla o señalar alguna observación.

Después de la lectura de la carta el Concejo autoriza enviarla.

Se suma a la sesión el señor Alcalde.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Alcalde informa que se recibió la visita del Delegado Presidencial para la instalación de Ñuble, quién dentro de su exposición planteó varios desafíos y mencionó que ésta es la Región más pequeña del país lo que es positivo porque va a permitir el acercamiento de las autoridades en la comunidad ya que las autoridades van a poder visitar los sectores, escuchar a la gente y lo que es favorable para las administraciones locales porque en cuanto las autoridades puedan escuchar los problemas que tiene la gente ya no van a ser los problemas del alcalde, porque hasta ahora cuando se va a hablar con el Seremi se hace como representante de la comunidad y es muy distinto representar a escuchar a la gente, por lo que considera tremadamente pertinente esa posibilidad, dice que será la ocasión para invitar a las autoridades, a los Seremi de las distintas reparticiones a conversar y a dialogar con la comunidad, cree que hay grandes expectativas, dice que coincide con el Delegado Presidencial en dos temas básicos que tiene que ver con algo que han planteado los alcaldes durante mucho tiempo y que tiene que ver con el tema de la sequía y el tema de la conectividad vial, que son dos temas fundamentales que tiene Ñuble, ya que era la provincia con más altos índices de desconectividad vial, con pocos caminos en condiciones de transitar, porque no se sacaría nada con soñar con un tremendo proyecto turístico en el borde costero sino se tiene como conectarse con esa carretera, dando como ejemplo que sería absurdo contar solamente con la conexión a Cobquecura ya que siempre se ha planteado la posibilidad de conectar Trehuaco-Portezuelo, porque Trehuaco es la ruta del borde costero, de tal manera que así podría desarrollarse.

Con respecto al agua dice que efectivamente una de las cosas que le planteó al Delegado Presidencial es que cree que hay que desburocratizar el tema de los proyectos del agua porque es tremadamente burocrático hacer un proyecto en la DOH, ya que conseguir un financiamiento en la DOH son 5 a 10 años porque hoy en día tienen proyectos en lista de espera que llevan ese tiempo y esa es la información que se ha tenido en otras ocasiones, por lo tanto en la nueva Región hay que buscar la forma de ver como desburocratizar los proyectos del agua, por ejemplo conseguir una inscripción de agua es un desafío, se demora de uno a dos años poder conseguir un título de dominio de agua, por lo que habría que buscar formas de cómo acelerar eso. Señala que otro tema que le planteó es como producir agua, porque si se mira en comparación a las comunidades del norte de Chile o a otras comunidades extranjeras donde efectivamente tienen sequía aquí lo que no se tiene es la capacidad de almacenar el agua porque hay cantidades de cuencas y vertientes donde en el invierno corren aguas tres o cuatro meses y la gente podría construir tanques, mini tanques, acumuladores de agua y eso es una gran cantidad de agua que se podría tener en la comuna de Trehuaco y en otras comunas, pero se requiere tener disponibilidad de recursos para desarrollar proyectos de inversión en el área de productiva.

Dice que también le planteó que Coelemu o Quirihue debieran tener un hospital provincial porque si se convertirán en la provincia del Itata uno de los dos hospitales debería convertirse en hospital provincial y de la categoría que hoy día tiene el Hospital Herminda Martín, con el objetivo de acercar la salud a la gente, porque hoy día la gente para ir a una hora de un especialista o tiene que ir a San Carlos o Chillán, mencionando que la municipalidad en muchos casos tiene que estar trasladando a los pacientes por lo que es un tema super complicado y muchas veces la gente no va a las horas médicas porque tampoco la municipalidad tiene la disponibilidad de vehículos para trasladarlos.

Señala que también mencionó la necesidad de contar con una revisión técnica en la zona, porque hasta ahora se tiene que ir a San Carlos, Chillán, Cauquenes o a Concepción lo que implica un gasto enorme.

Otro tema planteado es respecto de una feria de animales, señalando que todos los pequeños campesinos que crían animales sino lo pueden vender en la zona donde viven lo tienen que llevar a la feria de Bulnes y tienen que pagar por llevarlo y por traerlo, y desde ese aspecto el campesino está bastante desprotegido, porque no tiene otra posibilidad, sin embargo cuando existía una feria en Quirihue no implicaba tanto gasto para los campesinos.

Dice que considera que fue una reunión bastante provechosa, que hubo una buena participación de la gente por lo que hay un buen desafío de trabajo para el futuro con la instalación de la Región de Ñuble.

También informa que fue a Santiago con respecto al déficit que genera educación, dice que hizo dos viajes a Santiago y cree que se tendría el problema resuelto hasta un 70% aproximadamente pero hay un 30% que aún no se está seguro cómo resolverlo, agregando que se ha ido avanzando, cree que se podría tener una solución hasta que se usen los recursos FAEP.

Señala que aprovechó de hacer algunas gestiones que se habían conversado en el concejo uno el tema del cajero automático y el otro el tema de señal de TV , sobre el tema del cajero dice que lo recibieron bien, que se entregó el oficio y se conversó el tema pero que es bien complejo por los costos económicos que explicaban, mencionando que para tener un cajero automático cada cajero debe tener un equipo de seguridad y eso incluye el camión de transporte de valores y tiene un alto costo para el Banco Estado y no quieren asumir estos costos por lo que se hace más complejo, señala que por último para el Banco desde el punto de vista económico obviamente que no es rentable, pero lo podrían hacer por rentabilidad social, dice que se tiene que seguir presionando en ese sentido.

Con respecto al tema de la televisión señala que efectivamente es increíble que cuando no se pregunta y no se sabe se ignoran muchas cosas, explica que hay tres posibles soluciones; una que es que se trabaje en un proyecto para solicitar que algunos de los canales instale una antena en Trehuaco para tener señal de televisión, lo otro es que la municipalidad, como de alguna manera se había dicho aquí, involucrarse en un proyecto de extensión de cable, con un proyecto municipal y poder prestar un servicio municipal a la comunidad de Trehuaco con señal de televisión contratando un paquete a la empresa y que la comunidad pague el costo que significa tener una señal por cable, y la otra alternativa es que hay un decodificador especial y una antena especial que no es como todos los decodificadores ni como todas las antenas, dice que ya se hizo el contacto y se podrían traer esos decodificadores y esas antenas, hacer una lista y que la gente pueda poner la plata que tiene un valor entre \$70.000 y \$100.000 y la gente pueda conectarse satelitalmente a 8 canales, dice que el costo de la inversión es de una sola vez que sería el valor del decodificador ,antena y la instalación y se podría acceder a tener señal abierta satelital de 8 canales en forma gratuita y de forma definitiva.

El Concejal Raúl Espejo consulta si eso consiste en un decodificador matriz

El Alcalde responde que es un decodificador que cada familia debe tenerlo

El Concejal Víctor Chandia señala que resumiendo la visita del Delegado Presidencial es básicamente lo mismo de todos los períodos que empiezan con las buenas prácticas, la disponibilidad de poder trabajar, pero para eso hay que estar atento con los equipos para poder traer los recursos y eso es responsabilidad netamente administrativa del equipo del municipio y en ese sentido el concejo siempre ha estado dispuesto a apoyar ese tipo de iniciativas.

Con respecto al cajero encuentra insólito que las empresas que de alguna forma son avaladas por el Estado no tengan en consideración la rentabilidad social o el beneficio social, ya que para eso fueron creadas, agregando además que es una empresa donde el Estado pone mucho para que eso funcione, pero cree que siempre está la posibilidad de las buenas gestiones para poder lograr eso.

En relación a la conectividad, dice que las alternativas que mencionaba el alcalde tiene sus ventajas y desventajas pero lo considera una buena alternativa, lo que sí le preocupa y es un tema de

la portada de un diario, porque cualquier persona que tenga un poco de conocimiento de normativa, artículos o leyes de funcionamiento de los Gobiernos locales o las municipalidades, bajo las palabras del alcalde en esa entrevista se puede entender que acá se está cayendo en un abandono de deberes, desde su punto de vista cree que no es grato para nadie que lo critiquen a él o a cualquiera de los concejales, al alcalde o su administración porque no se paguen las imposiciones, independiente de cómo sea o como funcione el sistema, si hay o no responsabilidad administrativa, si hay capacidad de gestión, porque finalmente la municipalidad de Trehuaco por intermedio de su sostenedor está incumpliendo, es una falta que está estipulada en la ley como un abandono de deberes que es el pago no oportuno de imposiciones, entonces que eso salga reflejado en un diario, independiente que acá se haya tocado el tema un par de veces, lo cual señala fue bajo su insistencia, dice que de hecho su primera impresión al verlo fue que era una herramienta de presión del alcalde con su equipo para poder lograr y zafar el tema, lograr que se aumenten los porcentajes para poder cubrir imposiciones con las platas que llegan, pero independiente que esa sea o no sea la estrategia también está la irresponsabilidad que hay detrás de eso por lo que por su intermedio y a modo de tener la información, recordando que además la ha solicitado dos veces y el director del DAEM no vino con su equipo técnico a explicar la real deuda que había en Educación, cree que hay una responsabilidad mayor que es un tema bien delicado el cual solo va recalcar en dos puntos que son los que más le preocupa a todos los profesores o aquellos que dependen del departamento de educación mencionando que hay muchos que tienen pagos de cajas de compensación, hay muchos que tienen descuentos porque solicitan créditos y esos dineros son descontados de sus sueldos y no son repuestos porque van incluidos en el pago de imposiciones y ahí hay una falta muy grave, dice que le preocupa porque no quiere el día de mañana salir afectado en una situación de ese tipo, señala que tiene atribuciones como concejal y quiere solicitar por intermedio del alcalde los últimos 12 decretos de pago de sueldo y de imposiciones del departamento de educación para poder tener la información y el respaldo que necesita, señala que el tema de educación es complejo pero quiere quedarse tranquilo y con la sensación de que lo ha dicho un montón de veces y ha rechazado el presupuesto de educación porque no viene con ninguna estructura para poder salir de esto al contrario si se aumentan las horas de contratación de profesores y se disminuye la cantidad de matrículas es algo normal que se termine a final de año con problemas, además que el último presupuesto que se presentó con deuda, en el que señaló estaba mal hecho y que después a los meses vinieron a rectificarlo porque la controlaría dijo que había que rectificarlo se descontaron \$250.000.000.- en sueldo eso quiere decir que en Noviembre y Diciembre no va a ver plata para pagar sueldos y eso será así, reiterando la solicitud.

El Concejal Luís Sanhueza consulta si es con el programa FAEP que se hacían los pagos para sostener el tema de la educación y si esto sucedió porque el Gobierno en éste programa castigó a ésta comuna por no haber gastado los dineros realmente donde correspondían o se dejó de autorizar a todas las comunas utilizar estos fondos para pagos provisionales.

El Alcalde responde que durante todo el Gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet se autorizó a pagar la previsión de los docentes con éste fondo, el transporte y algunas otras cosas más, lo que alcanzara en realidad, dice que tiene entendido que esto se habría cortado para todas las comunas y es una disposición a partir de éste año del ministerio de educación de no autorizar las platas, porque ellos consideran que no es el espíritu de éste fondo y eso es para todas las comunas, mencionando que todos los alcaldes están con los mismos problemas

El Concejal Luís Sanhueza señala que eso le llamaba la atención, dice que para salir de ésta deuda se van a tener que buscar otras estrategias para poder continuar trabajando y ver de donde se van a sacar las platas para pagar las cotizaciones, el transporte y otras necesidades por lo que cree tendrá que haber otro ítem de donde sacar los recursos.

Respecto al tema del cable considera positivo las consultas que realizó el alcalde pero desde su punto de vista y con los años que también lleva en la comuna conoce como se maneja éste tema y cuando el municipio es el que está a cargo de algo es complejo porque la gente no es responsable en

pagar, con la diferencia que ahora se podría suspender o cortar el servicio, independiente de eso considera positivo las alternativas que dio el alcalde.

El Concejal Eric Bühring señala que respecto al tema de educación entiende que el problema general radica en que sostenidamente a la administración educativa de Trehuaco no le ha dado para competir con otros colegios como San Nicolás que se ha ido consolidando en un lugar querible para los padres llevar a sus hijos ahí a estudiar, o con Coelemu que tiene una gran cantidad de servicios educacionales particulares y subvencionados y eso ha mermado la matrícula y el Estado subvenciona por matrícula, por lo tanto hay comunas que invierten mucha plata que les llega del fondo común y traspasan a los DEAM, pero en ésta comuna eso no se ha podido hacer y como la matrícula ha disminuido no da para poder cubrir los requerimientos de la misma institucionalidad educacional por lo que la municipalidad a tenido que acudir a estos fondos que no tienen relación con eso porque finalmente la asignación FAEP es una asignación para la calidad de la educación, en un marco de una política más amplia, y de alguna manera hay que torcerle la mano porque las comunas que no tienen los recursos no les da para eso, dice que como concejal también tiene una responsabilidad al respecto a pesar de que como concejal desarrolla su expertiz en la comisión que le corresponde porque justamente desde allí es donde ellos tienen que hacer su aporte, por lo tanto se estudia los temas que tienen que ver con su comisión y su posición al respecto tiene que ver con algo que en algún momento muy periféricamente planteó cuando vino la gente de educación y es que hace falta que el equipo que administra la educación en la comuna planteen una estrategia de salida, porque acá se tiene un problema y de alguna u otra manera los profesionales a cargo, que deben ser los idóneos, deben mostrarles a las autoridades las estrategias.

Respecto a la visita del Delegado Presidencial para la instalación de Ñuble Región lamenta no haber podido estar presente porque le hubiese gustado escuchar éste tipo de cosas desde la comuna, dice que el día miércoles hubo una presentación convocando a todas las municipalidades en el teatro municipal de Chillán donde se realizaron dos presentaciones primero la presentación del marco jurídico de lo que va a significar Ñuble Región en las tres provincias con todo lo que implica los servicios, la parte legal y lo que le compete a cada comuna y a cada provincia, dice que le pareció sumamente importante y cree que esa información está y se podría solicitar para el municipio porque muestra la película completa de cómo va a funcionar todo, las fechas y los plazos, como segundo punto muestra una presentación que sí tiene que ver con Trehuaco directamente y que es éste organismo latinoamericano de estudio de políticas públicas, que hizo un estudio absolutamente acucioso respecto de todas las provincias de la región y en esa fotografía aparece Trehuaco como la segunda comuna con más problemas de agua potable rural, dice que el dato es negativo pero también existe una posibilidad para que se pueda trabajar eso como una medida prioritaria ya que se habla de porcentajes muy altos porque el tema de los camiones aljibe cubre lo mínimo de una necesidad de la familia, por lo que se señala se sintió sumamente convocado desde la comisión de obras porque tiene relación con ese tema y lo compartió con la concejala Norma Torres para poder ver desde la comisión como poder ayudar a ésta comuna a resolver ese tipo de problemas.

La Concejala Norma Torres, con respecto al tema de educación, dice que como también lo planteaban los demás concejales no deja de ser preocupante en la situación que se está, el atraso en el pago de prácticamente dos meses de las imposiciones de los profesionales del área de la educación.

El Alcalde interviene y señala que quiere dejar claro que se regularizó la deuda del pago de imposiciones con una plata que pagó el ministerio por unas subvenciones atrasadas que debía al municipio.

La Concejala Norma Torres señala que como lo acaba de explicar el alcalde eso ya se habría regularizado, de igual forma ella no lo considera como un abandono de deberes porque desde la administración se han tomado cartas en el asunto y se han realizado intervenciones con las autoridades que están relacionadas en el tema de educación para darle solución, además se debe

tener claro que como concejales siempre se va a estar en la mira, en ciertos riesgos y en la sensibilidad ante hechos que involucran ciertas deudas, lo cual asume porque sabe que no es por una irresponsabilidad, ni por un mal manejo o un desorden administrativo sino simplemente por una realidad concreta y social que se presenta en la comuna y en el país y con la cual se ha estado lidiando año tras año.

Con respecto a la visita del Delegado Presidencial dice que la presentación que realizaron fue muy interesante ya que permitió que la comunidad planteara sus dudas e inquietudes desde los diferentes ámbitos, desde los adultos mayores, de educación y en relación a ello se generaran bastantes expectativas aunque siempre queda la duda de hasta dónde se va a cumplir toda la proyección que tiene el Gobierno en las comunas más rezagadas, porque a final de cuentas dentro de las políticas públicas el espíritu de equidad no existe y siempre se va priorizar donde las oportunidades ya están y puedan desarrollarse de manera más fácil y mejor, por lo que cree hay que estar alerta para no quedar rezagado como comuna porque todo se centraliza.

En cuanto al tema de la instalación de cable considera que es una buena propuesta para la comunidad la opción de pagar por única vez la antena, decodificador y la instalación para acceder a tener un cable gratuito por lo que eso es un buen aporte desde el municipio entregar éste medio para que la gente tenga la posibilidad de estar conectada y comunicada considerando que es un bien bastante necesario en estos tiempos.

Con respecto al agua potable dice que hay que seguir trabajándolo en conjunto con la cooperativa

El Alcalde señala que respecto de las observaciones realizadas por el Concejal Víctor lo que puede apreciar es que más que una preocupación local es de un corte político, porque para cualquier persona con una cierta capacidad de reflexión frente al tema sabe que no es responsabilidad de la persona que tiene la asignación por ley de un servicio como es la administración educacional, porque es sabido por todos que no solo en la comuna de Trehuaco sino también en otras comunas como Cobquecura, Quillón tienen deudas superiores en educación y que inclusive en Coelemu el año pasado hubo una situación en que se les pago solo la mitad del sueldo a los profesores, por lo que considera que hacer un análisis tan descarnado hacia la administración no corresponde cuando se sabe que el Estado hoy día entrega al municipio dos servicios que no son financiados como es salud y educación, y esa ha sido la discusión de todas las comunas que se traspasaron estos servicios porque han sido desfinanciados por los Gobiernos de turno, transversalmente, descansando en los fondos de los municipios y en ese sentido insta al concejo a tener una responsabilidad política en esto, dice que es efectivo que la realidad de hace 7 o 10 años atrás es diferente porque donde se tenían hasta 70 alumnos en escuelas rurales hoy no hay más de dos o tres, y que inclusive se tuvo que cerrar un colegio, sin embargo se deben mantener esos profesores porque llevan años de servicio y con el aumento de carga horaria que dispone el ministerio de educación, por tanto el déficit de educación hoy día es una realidad, señala que no tiene ningún escrúpulo en publicitar éste déficit de educación que hay en la comuna de Trehuaco agregando que ésta publicación sirvió para que muchos alcaldes fueran a exponer a Santiago el mismo problema, porque no se puede soportar que el Estado de Chile en distintos Gobiernos entregue una responsabilidad desfinanciada que obliga a pagar previsión y sueldos a los profesores cuando la plata que ellos ingresan no alcanza para eso.

El Concejal Víctor Chandia señala que se lleva años con éste problema y recién se está transparentando, que si bien es cierto hay una baja en la matrícula pero quizás se deba a falta de estrategias comunales para ver la emigración pero también hay una irresponsabilidad del Estado en depositar equivocadamente a los municipios para financiar la educación porque ingresan alrededor de \$225.000 por alumno que sería el presupuesto que recibe DAEM considerando el aumento en un 6% en la carga horaria, dice que los alcaldes de las comunas chicas les convenía administrar la educación hasta hace dos años atrás que fue cuando se empezó a normalizar el tema de los contratos de los profesores y ahí pasó de ser conveniente a convertirse en un problema, el cual hay que ver porque se genera y es ahí donde cree que falta una estrategia y también donde hay una debilidad del DAEM porque no está a la altura de lo que como alcalde quiere hacer con la educación.

El Alcalde señala que se han sentado a buscar todas las estrategias habidas y por haber y la única estrategia hoy en día es la reducción de personal, señalando que uno de los mayores déficit que genera educación es el transporte escolar y el DAEM que implica un costo alrededor de \$50.000.000.

El Concejal Luís Sanhueza señala que hoy en día está pasando lo que tenía que pasar en algún momento, dice que entiende la posición del alcalde donde señala no está de acuerdo es en que no se pueda trabajar en equipo todo esto que está pasando, porque con la confianza que le ha entregado éste concejo al alcalde y al DAEM en algún momento tenían que haberse planteado invitarlos a una reunión para ver cómo hacer un equipo de trabajo y como poder solucionar los problemas.

El Alcalde señala que en el concejo falta una visión de la realidad, no solo local, porque el tema de educación no tiene otra solución que despedir gente o cerrar escuelas, pero por otro lado está el ministerio de educación que no permite el cierre de escuelas y quizás en éste Gobierno se autoricen pero para eso tienen que estar los recursos para el transporte, por lo que los insta a tener una visión más realista de la situación de crisis de educación porque no es solo en Trehuaco sino a nivel nacional y es por eso que se pidió que la educación municipalizada se traspase hoy día al Estado.

El H. Concejo Municipal continúa analizando el tema de educación, dando posteriormente por terminada la conversación.

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

La Secretaría Municipal recuerda que hay tres temas que habían quedado pendientes para ésta sesión; la aprobación del convenio con Arauco el pasará para la próxima sesión porque no podían participar hoy, la aprobación de una patente de alcohol que también quedará pendiente para la próxima sesión, y la transmisión de las sesiones de concejo que es el tema que se tendría que analizar ahora.

El Concejal Eric Bühring señala que no tendría problemas con respecto a la transmisión de las sesiones de concejo y que eso se transparente, a pesar de que encuentra que la convocatoria para realizar ésta práctica no ha sido la correcta por parte de las redes sociales porque según el argumento que ha podido leer colocan éste tema como una forma de que con eso se tendrían que resolver los problemas de corrupción que hay en la comuna, pero independiente de todo está de acuerdo de que se realice la transmisión del concejo porque es una práctica que ya en muchos lados se está haciendo, aunque señala que en su caso esto no es de primera necesidad porque no se maneja en el ámbito de redes sociales y porque además financia su propio programa de radio para comunicar e informar a su gente respecto de los avances, de su trabajo como concejal y de las críticas hacia la administración, pero siempre de una mirada constructiva, por lo tanto, esa sería su posición respecto de éste tema, dice que el resto de los concejales tendrán que dar a conocer sus puntos de vista porque puede que esto genere problemas para el mismo concejo.

El Alcalde señala que desde su punto de vista tampoco tiene mayores dificultades y que como todo esto tiene sus ventajas y desventajas, lamentablemente como presidente del concejo va a tener que hacer valer el reglamento, pero lo que se tiene que definir es el medio por el que se van a transmitir las sesiones de concejo, preguntando si será para subirlo a las redes sociales o para un canal de televisión, porque es muy importante mantener la formalidad con la que se tiene que funcionar como concejo.

El Concejal Víctor Chandia señala que como éste tema lo propuso en la sesión anterior lo que corresponde de acuerdo al reglamento de funcionamiento de éste concejo es que sea conversado

,consensuado y votado en esta sesión para que posteriormente se haga la modificación respecto de la transmisión de las sesiones de concejo, ya sea por redes sociales o canal de televisión, dice que si bien es cierto se va a estar expuesto a críticas tanto constructivas como destructivas esto es algo que todos los municipios están haciendo y en ese sentido cree que Trehuaco no tiene porque quedar ausente, porque tampoco tiene un costo elevado para el municipio y además porque es una herramienta básica para poder mostrar gestión y la preocupación del concejo respecto de muchos temas.

El Alcalde señala que coincide respecto a la utilización que se le da a algunos temas que se conversan en el concejo en las redes sociales, porque ahí se dice que el concejo no quería que se trasmitieran las sesiones cuando en realidad eso no es así, por lo que opositores políticos que se tienen tradicionalmente están constantemente denostando y mintiendo sin hacer nada por el desarrollo de la comuna y en ese sentido cree que el concejo tiene que ser capaz de cerrar filas y defender las cosas buenas que se hacen en Trehuaco, porque se ha administrado la municipalidad con eficiencia absoluta comparado con otros municipios.

La Concejala Norma Torres señala que estaría de acuerdo en que se hiciera pero a través de un canal de televisión no de las redes sociales porque la apreciación que ella tiene respecto a lo que se ve en las redes sociales es que todo se tergiversa y todo el sentido que tenía de mantener comunicada y conectada a la comunidad se ha transformado en un medio que prácticamente la mentira y el rumor se hace verdad, y donde está toda la libertad de denostar a las personas sin avalarse en algún argumento que pueda justificar la posición, por lo que considera que no ha sido un aporte real a las comunidades.

El Concejal Miguel Vargas señala que respecto al tema de la transmisión hay que tener cuidado porque tiene que haber una responsabilidad de todo el concejo respecto de lo que se va a hablar, y de cumplir con ciertas obligaciones.

El Concejal Raúl Espejo señala que rescata la forma que tiene el concejal Eric Bühring de informar a la comunidad del trabajo que hace en equipo y también de su labor como concejal y que si se quiere publicar el trabajo que realiza cada uno perfectamente podrían pagar un programa radial para informar y no necesariamente publicando las sesiones de concejo, mencionando que vio las publicaciones de las sesiones de concejo de Coelemu y eran sólo críticas destructivas hacia los concejales, dice que además quiere agregar que las sesiones de concejo son abiertas para todos quienes quieran asistir.

El Concejal Luís Sanhueza considera que es bueno que de alguna manera se pueda dar a conocer el trabajo que se realiza pero no a través de redes sociales, porque se está expuesto y hay mucha gente que es muy falta de respeto, tanto de ésta comuna como de comunas aledañas, dice que no tendría problema si se trasmitiera a través de un canal de televisión, pero no de las redes sociales.

El Alcalde señala que su postura es que se haga la transmisión pero a través de un canal de televisión, no a través de las redes sociales porque éstas hoy en día denostan, dice que hay un libertinaje de opinión donde no se tiene control de nada, y cualquier persona por el hecho de ser servidor público lo basurean en todos lados sin ninguna responsabilidad.

Luego de analizado el tema el señor Alcalde señala que se tendrían tres posturas en el concejo la primera que se trasmita por redes sociales, la segunda no trasmitirlo y la tercera trasmitirlo solo por un canal de televisión de cable, considerando estas mociones el señor Alcalde llama a votar.

Primera propuesta transmitir las sesiones del Concejo Municipal a través redes sociales
Votan a favor el Concejal Víctor Chandia y el Concejal Eric Bühring.

Segunda propuesta no transmitir las sesiones del Concejo Municipal
Vota a favor el Concejal Miguel Vargas y el Concejal Raúl Espejo

Tercera propuesta transmitir las sesiones del Concejo Municipal a través de un canal de TV, cable
Votan a favor la Concejala Norma Torres, el Concejal Luís Sanhueza y el señor Alcalde

El señor Alcalde señala que de **acuerdo** a la votación se transmitirán las sesiones del Concejo Municipal a través de un canal de TV, cable.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No hay.

7.- INCIDENTES.

No hay.

Siendo las 13:30 Horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Raúl Espejo Escobar
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Julio 03 del 2018

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar el Acta Nº 055 de fecha 11.06.2018.

2.- El señor Alcalde señala que de **acuerdo** a la votación se transmitirán las sesiones del Concejo Municipal a través de un canal de TV, cable.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe